

Heilpädagogische Schule Sursee

Kottenmatte 2
6210 Sursee
Telefon 041 228 74 74
info.hpssu@edulu.ch
www.hps-sursee.lu.ch

Ein Schultag mit Alisha

Alisha besucht die Sekundarstufe der Heilpädagogischen Schule Sursee.

08:20

Wie die meisten Schüler und Schülerinnen, wird Alisha mit einem Sammeltaxi zur Schule gebracht. Anschliessend geht sie selbstständig in ihr Schulzimmer.

08:30

Der Unterricht beginnt. Jeder Schüler und jede Schülerin arbeiten selbstständig am Pult an individuellen Aufgaben. Alisha löst meistens Arbeitsblätter zum Thema Deutsch. Diese Sequenz dauert rund 10 Minuten.

08:45

Alishas Klasse trifft sich mit der Parallelklasse zum gemeinsamen Musikunterricht in der Aula. Zu Beginn sitzen sie in einem grossen Stuhlkreis, bei dem alle mit einem Klatschritual einzeln begrüsst werden. Heute steht das Thema Musik-Genres an. Die Schülerinnen und Schüler ordnen Lieder zu verschiedenen Musikgenres zu. Zum Schluss singen die beiden Klassen das Lied «Chlini Händ», welches Alisha nun zum Musik-Genre «Mundart» zuordnen kann. Darauf folgt ein Schlussritual, mit welchem der Musikunterricht beendet ist. Alisha geht zurück in ihr Schulzimmer, wo sie sich mit dem Rest ihrer Klasse im Kreis trifft. Zusammen besprechen sie den Rest des Tages. Nun freuen sich die Schülerinnen und Schüler auf ein stärkendes Znüni.



10:15

Alisha trifft sich zusammen mit den anderen Jugendlichen der Sekundarstufe auf dem Pausenplatz und amüsiert sich beim «Fangen spielen». Die Pause dauert 20 Minuten.

Heilpädagogische Schule Sursee

Kottenmatte 2
6210 Sursee
Telefon 041 228 74 74
info.hpssu@edulu.ch
www.hps-sursee.lu.ch

10:30

Nach der Pause trifft sich Alisha zusammen mit einem Mitschüler und der Praktikantin am grossen Znünitisch, um an ihrem Tagebuch zu arbeiten. Im Schultagebuch notiert Alisha, was sie diese Woche Spezielles gemacht hat und ob sie ihr selbstgesetztes Wochenziel erreicht hat. Danach putzen alle ihr Pult. Da noch Zeit übrigbleibt, dürfen die Jugendlichen zusammen das Kartenspiel «Biberbande» spielen.



11:30

Alisha geht mit ihrer Klasse in die Aula, in der jede Klassen einen Tisch hat, an welchem sie Mittagessen. Die Schüler und Schülerinnen können sich jeweils zwischen einem Menü mit oder ohne Fleisch entscheiden. Für Alisha gibt es heute Trutenbrust mit Nudeln und Gemüse.

Nach dem Mittagessen putzt Alisha sich die Zähne und holt ihr Schwimmzeug aus dem Schulzimmer.

12:15

Mit dem Bus fahren die zwei Sek-Klassen zum nahegelegenen Hallenbad «Campus Sursee». Die Klassenlehrerin von Alishas Parallelklasse macht mit den Schülerinnen und Schülern der zwei Klassen ein Aufwärme-Programm im Wasser. Danach übt Alisha mit der Praktikantin den Rückenpfeil und schwimmt sechs Längen mit einer Schwimnmudel. Die letzten 10 Minuten verbringen die Jugendlichen im warmen Sprudelbecken.

14:15

Zurück an der Schule wird Alishas Klasse für die letzte Lektion von den drei Mittagsbetreuerinnen beaufsichtigt. Sie essen zusammen Zvieri, hören Musik und spielen Spiele.

15:05

Der Schultag ist fertig, die Schüler und Schülerinnen werden von den Sammeltaxis abgeholt und nach Hause gebracht.